

# LES RECOMMANDATIONS DE PAUL AUX PHILIPPIENS

Philippiens 1:1-7, 27-30; 2:1-30  
LEÇON 405 - Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE:** "Ne faites rien par esprit de parti ou par vaine gloire, mais que l'humilité vous fasse regarder les autres comme étant au-dessus de vous-mêmes" (Philippiens 2:3).

## I- Des Paroles d'Affection

- 1) Paul s'adresse aux croyants Philippiens et rend grâce pour leur communion. Philippiens 1:1-5.
- 2) Il est persuadé que l'œuvre de Christ croîtra à travers eux. Philippiens 1:6, 7.

## II- Une fermeté d'esprit recommandée

- 1) Il les encourage à mener une vie chrétienne constante. Philippiens 1:27; 1 Timothée 4:12.
- 2) 2- La victorieuse marche chrétienne est pour eux un sujet de joie, et non un fardeau comme le supposeraient leurs adversaires. Philippiens 1:28-30.

## III- L'Amour, l'Unité et l'Humilité

- 1) La joie de Paul fut que ces Chrétiens vivent en harmonie et dans l'unité : Philippiens 2:1-4; Ephésiens 4:1-3.
- 2) Ils doivent avoir les sentiments qui étaient en Christ et marcher humblement, tout comme Christ le fit. Philippiens 2:5-8.
- 3) A cause de l'humilité et de l'obéissance, Dieu a élevé Christ, et a fait que tout homme L'adore à la gloire de Dieu, le Père. Philippiens 2:9-11.

## IV- Les Chrétiens obéissants sont comme des lumières

- 1) Dieu manifeste Sa volonté et Son salut dans le Chrétien fidèle et obéissant. Philippiens 2:12,13.
- 2) Le témoignage vivant du Chrétien luit comme une lumière dans un monde de ténèbres. Philippiens 2:14-18; Ephésiens:5:8; 1 Thessaloniens 5:5.

## V- Des messagers

- 1) Timothée est fidèle, mais d'autres recherchent leurs propres intérêts. Philippiens 2:19-24; 2:4; 1 Corinthiens 10:24.
- 2) Epaphrodite, un fidèle compagnon de combat, tomba malade mais Dieu le guérit. Philippiens 2:25-28.
- 3) Il doit être reçu avec joie comme quelqu'un qui s'est totalement donné pour la cause de Christ. Philippiens 2:29, 30.

## COMMENTAIRE

Le souci de Paul et ses exhortations à l'église de Philippiens proviennent d'un cœur affectueux, tel un père le manifeste à l'égard de ses enfants. La conversion de Lydie, la marchande de pourpre, marqua le début de cette Eglise. Paul eut, dans la nuit, une vision d'un homme de Macédoine qui dit: "Passe en Macédoine, secours-nous!" Il crut que cela provenait du Seigneur, et quitta immédiatement Troas pour se rendre en Macédoine, où Lydie devint la première convertie au Christianisme en Europe; et ce fut le commencement de l'Eglise là (Actes 16:9-15). Peut-être après, la jeune femme qui avait l'esprit de divination fut guérie et convertie tout comme le geôlier Philippiens et sa famille. Sans doute, ce petit groupe de personnes constitua le noyau du corps des croyants. Cette épître fut écrite à Rome pendant que Paul y était emprisonné.

### Des Salutations

Paul salue les saints qui sont à Philippiens, aussi bien que les évêques et les diacres, ce qui indique que l'Eglise y était bien organisée et prospère. Chaque fois qu'il pensait à eux, il se réjouissait du travail que Dieu avait fait au milieu d'eux. Il était convaincu que Dieu finirait le travail qu'Il avait commencé. Ses prières étaient des prières d'actions de grâce et de louanges à cause de la communion dont il avait joui avec les saints à Philippiens. La vraie communion dans l'Evangile ne dépend pas du fait que les gens soient au même endroit au même moment; c'est plutôt une relation spirituelle.

Les gens qui sont un avec Dieu et obéissent à Sa Parole sont en communion avec Dieu et avec les enfants de Dieu.

### La Fermeté d'Esprit

Le conseil de Paul aux Chrétiens de Philippiens était que leur comportement ou leur conduite soit en l'honneur à l'Evangile de Christ. Il savait que quelques hommes professeraient être des Chrétiens, mais que leur vie prouverait le contraire. Il ne voulait pas qu'ils soient seulement fidèles en sa présence; mais, qu'il soit présent ou absent, il voulait qu'ils soient un témoignage vivant de la puissance qu'il y a dans l'Evangile à préserver. Il est vrai qu'à travers les siècles, certains ont suivi Dieu assez fidèlement lorsqu'ils ont de grands leaders spirituels comme dirigeants, mais après le départ de ces leaders, leur foi faiblit. Dieu veut que nous tenions fermes, même si nous nous retrouvons seuls. Il peut arriver qu'à un moment de notre vie, nous soyons loin de la bonne influence chrétienne; notre vœu est qu'il soit dit de nous que nous sommes restés fermes dans la foi.

Le fait que le Chrétien ne riposte pas aux persécutions peut sembler être un signe de faiblesse pour les adversaires de l'Évangile. Mais le fait de demeurer ferme et voir Dieu œuvrer pour nous, conduit à la victoire. Même en temps de persécution ou d'épreuve, il ne nous revient pas de rendre le coup, mais de se rappeler que la Parole dit: "Et Dieu ne fera-t-il pas justice à ses élus, qui crient à lui jour et nuit, et tardera-t-il à leur égard? Je vous le dis, il leur fera promptement justice" (Luc 18:7, 8). Nous lisons dans le texte que souffrir pour la cause de Christ est aussi important dans l'Évangile que la croyance en Lui. Paul sut de quoi il parlait, car il avait souffert beaucoup de choses, et même en ce temps là, il était prisonnier à Rome.

## **L'Unité**

Le combat du Chrétien se fait sur un plan différent de ce que l'homme naturel pourrait penser. Selon l'opinion d'une personne mondaine, l'humilité ne gagnerait pas beaucoup de combats. Dans le monde des affaires, on attend de l'homme qu'il fasse preuve de confiance en soi et de sa propre habileté. L'objectif de Paul ne fut pas d'enseigner des leçons relatives au commerce quotidien, mais plutôt une leçon beaucoup plus importante, en vue de les amener à demeurer ensemble dans l'unité et dans la communion de l'Esprit. Aujourd'hui, nous nous approprions les leçons qu'il leur enseigna, et les mettons en application pour qu'il y ait communion dans l'Église. Pour éviter de succomber à la sagesse mondaine, nous devons vivre avec sobriété, droiture et piété dans ce monde. Les luttes ou les vaines gloires n'ont aucune place dans la vie du Chrétien, il doit plutôt estimer son frère au-dessus de lui-même. Il doit se soucier de son frère, au lieu de vouloir toujours faire les choses pour son propre intérêt. L'intérêt et le bien-être de son frère sont d'une grande importance pour lui.

## **Les Sentiment qui Etaient en Christ**

Christ est notre exemple. Il abandonna tout dans le Ciel et ne se fut pas fait une réputation; Il vint sur terre, vécut et mourut afin que nous puissions avoir la vie. Nous devons Le suivre en faisant tout notre possible pour l'évolution de l'Évangile afin que les hommes puissent être sauvés. Nous devons, avec joie, mettre de côté notre réputation, notre renommée ou notre fortune, afin d'être utilisés par Dieu pour parvenir aux égarés. Celui qui aspire après Dieu, verra dans l'humble serviteur de la Croix la beauté de Jésus, et sera attiré à Lui par l'Esprit de Dieu. L'homme qui ne pense pas à Dieu, et qui ne se soucie pas de son âme, peut prendre le Chrétien pour des balayures du monde; tel était le sort des Apôtres. Que les hommes écoutent ou non les instructions, la Parole de Dieu est la carte et la boussole par lesquelles le Chrétien vit, lesquelles le guident jusqu'à l'éternité.

## **Christ Elevé**

Dieu a élevé Son Fils et Lui a donné un nom qui est au-dessus de tout nom. Esaïe, le prophète, parla de ce Nom merveilleux lorsqu'il dit: "Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination reposera sur son épaule; on l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix" (Esaïe 9:5). Tout nom qui peut être attribué à Dieu, en tant que Divinité, peut être aussi attribué à Son Fils Jésus. Il était avec le Père à la création, et nous lisons: "Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle" (Jean 1:3).

Tout genou fléchira devant Jésus un jour. Ceux qui fléchissent leurs genoux devant Lui maintenant et L'acceptent comme leur Sauveur, obtiennent Son salut. Cependant, le moment vient, où tous ceux qui ont manqué de fléchir leurs genoux le feront à la gloire de Dieu; mais, ce sera après que tout espoir de salut sera passé. Honorer le Fils et L'adorer, c'est honorer Dieu; et refuser de L'honorer, c'est déshonorer le Père aussi.

La tendance, dans plusieurs milieux, semble être de dégrader Jésus, le Fils de Dieu. Certains nient Sa divinité; et ce faisant, ils nient toute espérance de leur salut éternel. "Il n'y a de salut en aucun autre; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés" (Actes 4:12). Jésus-Christ n'était pas un imposteur. Il déclara qu'Il est la résurrection et la vie. Notre espérance du salut repose sur Sa divinité et sur la vérité contenue dans la Parole de Dieu. Si quelqu'un se permet de concevoir un doute au sujet d'une partie quelconque de la Bible, il perdra, sans tarder, toute la foi qu'il a en n'importe quelle autre partie de la Bible. La version Louis Second de la Bible est la meilleure traduction qui ait été mis à la disposition du monde français, et elle est encore notre meilleur espoir de trouver le chemin de ce monde vers la gloire. La version Standard Révisée de la Bible fut éditée par les hommes dont la plupart conçoivent des doutes quant à la divinité de Jésus; et nous savons que de tels doutes ne conduiraient personne vers le Ciel; au contraire, elles lui fermentaient pour toujours la porte au nez. Jésus est la Porte, et si nous ne pouvons pas Le trouver, quel espoir de salut y aura-t-il pour nous? Les mêmes personnes qui nient aujourd'hui la maternité divine de Jésus ou Sa divinité, fléchiront leurs genoux un jour et Le confesseront; mais ceci arrivera trop tard pour le salut. C'est aujourd'hui le jour du salut, c'est maintenant le temps favorable.

## **Les Chrétiens Comme des Lumières**

L'Apôtre dit: "Faites toutes choses sans murmures ni hésitations." Ceci voudrait dire que le Chrétien doit être un homme d'action; il doit faire les choses – non pour susciter ou provoquer la dispute, mais pour défendre la Vérité. Demeurer inactif ou manquer de laisser briller sa lumière afin d'éviter l'opposition, serait un lâche compromis. Plus l'entourage est vil et pécheur, plus on a besoin de la lumière. En obéissant aux recommandations de cette leçon, nous serons des lumières qui pénétreront les ténèbres qui nous environnent, et nous serons "irréprochables et purs, des enfants de Dieu irrépréhensibles au milieu d'une génération perverse et corrompue,

parmi laquelle nous brillons comme des flambeaux dans le monde". S'il fallait que nous nous enfermions derrière quelque grand mur, pour ne pas nous souillés avec les péchés de ce monde, quel espoir le monde aurait-il de voir la lumière de l'Évangile à travers nous? Jésus nous a, au contraire, demandé d'être occupés jusqu'à ce qu'Il revienne sur la terre. Il est allé au Ciel nous laissant ici, afin que nous brillions pour Lui. Quand Il était ici, Il déclara qu'Il était la Lumière du monde; et maintenant qu'Il est à la droite du Père, nous constituons Ses lumières, lesquelles brillent dans ce monde.

Plusieurs personnes ont terni leur témoignage, et même perdu leur âme après avoir été utilisées par le Seigneur. Elles ne sont pas demeurées dans l'amour de Dieu et n'ont pas non plus obéi à Sa Parole. Elles murmurèrent, se plaignirent et discutèrent, en violation directe de ce que le Seigneur leur a demandé de faire. Nous sommes libres d'agir à notre gré et nous avons le pouvoir du choix tous les jours de notre vie. Si nous choisissons d'obéir au Seigneur, Il nous fera briller davantage jusqu'à ce jour parfait.

### **Les Messagers Envoyés**

Paul, étant emprisonné à Rome, ne pouvait pas visiter ces Chrétiens qu'il aimait si tendrement. Il envoya Timothée et Epaphrodite. Ils avaient prouvé leur valeur et leur fidélité. Ils aidèrent Paul à porter le fardeau de l'œuvre de l'Évangile en ces jours-là. Même en ce temps primitifs, Paul disait qu'il n'avait personne qui pût rester avec lui, car tous en effet "cherchent leurs propres intérêts, et non ceux de Jésus-Christ". Quelle responsabilité incombe aux Chrétiens de demeurer véridiques au Seigneur et d'être fidèles! Si les hommes échouent, Dieu n'a plus un autre plan. Puisse le lecteur, s'il est Chrétien, garder l'exhortation à cœur, afin de pouvoir briller comme une lumière dans ce monde. Et, aux pécheurs, puissent ces merveilleuses paroles de l'Apôtre Paul susciter une faim dans le cœur! "Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés!" (Matthieu 5:6).

### **QUESTIONS**

1. Quel était le sentiment de Paul quand il se souvint des Philippiens?
2. Selon lui, que devait être leur conduite?
3. Quels sentiments voulait-il qu'ils aient?
4. Que dit-il que Christ avait fait pour eux?
5. Que dit-il par rapport au fléchissement des genoux à Christ?
6. Comment devraient-ils vivre afin qu'ils puissent être des lumières dans le monde?
7. Qui sont ceux que Paul se proposa de leur envoyer?
8. Que dit-il au sujet de la provision des ouvriers de l'évangile en ce temps-là?
9. Pourquoi Epaphrodite était-il plein de tristesse?
10. Comment Timothée avait-il œuvré avec Paul dans l'Évangile?